

„Lyrische Adventskonzerte“ 2020: Schlussbericht

Die „Lyrischen Adventskonzerte“ in der Kirche Kirchlindach waren Teil des umfassenden, an die Corona-Pandemie angepassten Adventsprogramms der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde Kirchlindach, bei dem die Anzahl der Anlässe vervielfacht wurde, da nur kleine Gruppen zugelassen waren. Die Bevölkerung von Kirchlindach sollte trotz der starken zahlenmässigen Beschränkungen die Möglichkeit haben, in der Adventszeit Einkehr und Besinnung bei Musik und Gedichten zu finden, um sich in die richtige Stimmung für Weihnachten zu bringen.

So gab es – neben den „Lyrischen Konzerten“ – jeden Mittwochabend ab 11.11.2020 bis am 23.12.2020 von 18.15 bis 18.45 einen «Zwischenhalt am Mittwochabend» mit Orgelmusik, kurzer Besinnung und Gebet und jeden Freitagabend im Advent von 18.30 – 19.15 Uhr «Musik und Texte zum Advent» mit den Organistinnen der Kirchgemeinde und Pfarrer oder Kirchgemeinderat, die Texte zum Advent lasen.

An jedem Montag im Advent konnte von 18.30 – 19.15 Uhr dank der Unterstützung durch die Alfred & Erica Egli-Salm-Stiftung in der Kirche Kirchlindach ein Gottesdienst in Form eines «Lyrischen Adventskonzerts» durchgeführt werden, bei dem Profi-Musiker/innen der Musikschule Region Wohlen solo oder im Duett spielten und ein Pfarrer oder Kirchgemeinderat Gedichte und Kürzesttexte gelesen hat. Der Schwerpunkt dieser Veranstaltungen lag auf der Musik. Wegen der besonderen Umstände lag der Fokus darauf, in einem feierlichen Rahmen und für einen kleinen Kreis von Menschen ein besinnliches Musikerlebnis zu ermöglichen.

Kirchlindach steht in enger Verbundenheit mit der Musikschule Region Wohlen. Die Musiklehrer/innen, die auch Schüler aus Kirchlindach unterrichten, brauchen als Berufsmusiker/innen auch Gelegenheiten für öffentliche Auftritte. Ihre Professionalität stellt sicher, dass ein musikalisches Erlebnis auf hohem Niveau angeboten werden kann. Mit den Musikern Dimitrije Simic, Akkordeon, Susanna Dill und Christoph Wiesmann, Akkordeon und Saxophon, Raphael Ophaus, Gitarre sowie Helene Feichtl und Christoph Kuhn, Violine und Cello konnte das Ziel erreicht werden, in Zeiten, die wegen der Corona-Pandemie für Musiker/innen und Musikliebhaber/innen sehr schwierig sind, Gelegenheiten zu bieten, Musik aufzuführen und Musik zu hören.

Das Projekt konnte zu Gesamtkosten von CHF 1'800 (CHF 300 pro Musiker und Konzert) erfolgreich durchgeführt werden.

Die Reaktionen des Publikums waren durchwegs erfüllt von grosser Dankbarkeit. Diesen Dank gibt der Kirchgemeinderat gerne weiter an die Alfred & Erica Egli-Salm-Stiftung.

Kirchlindach, 26.02.2021

Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Kirchlindach

Rudolf P. Winzenried, Präsident